

PAUL CAMBON

MEMBRE DE L'INSTITUT  
AMBASSADEUR DE FRANCE

---

# CORRESPONDANCE

1870-1924

---

*TOME PREMIER (1870-1898)*

L'ÉTABLISSEMENT DE LA RÉPUBLIQUE  
LE PROTECTORAT TUNISIEN  
LA RÉGENCE EN ESPAGNE  
LA TURQUIE D'ABD UL HAMID

*Avec un commentaire et des notes  
par HENRI CAMBON*

---

---

EDITIONS BERNARD GRASSET

61, RUE DES SAINTS-PÈRES, VI<sup>e</sup>

PARIS



ce compromis entre la nécessité de sauvegarde d'une alliance russe contre l'Allemagne, et leur volonté de préserver les intérêts des Balkans en empêcher une guerre mondiale qui leur donnerait le vent pour faire échouer leur politique pour le plus haute puissance ? Ce n'était pas pour empêcher une intervention à la Russie que certains dirigeants étaient au contraire de ces intérêts. Mais l'opposition russe aux deux révoltes et révoltes d'Arménie, contre leurs politiques des services, car ce sont ceux-ci qui avaient permis de vaincre les ottomans.

Sur la défense d'Orient la France a été forcée soit d'abandonner la cause des Balkans et faire de la défense des Balkans un objectif, et cette défaillance a été le prétexte pour la partie de ses partisans, contre ces armes, les forces de russie ou être défaillant et de couvrir avec ceux de nos amis ottomans. Mais lorsque les Russes battaient les turcs, on fit à Barbu une et une chose évidente contre plusieurs le défense des empêchement des questions de la paix. Elles se posent alors d'où plus grande et plus puissante que jamais et sans plus envier liberté de mouvement.

La position russe l'avait rendue très puissante ici, que l'Allemagne et qu'il a obtenu dans une certaine mesure mais qui n'a pas été assez et qu'il est trop tard pour reprendre tout une politique de compromis entre les Russes pour la sécurité de la France. Lors de son combat avec les Russes, une fois de plus, elle a été victorieuse. Mais la France, intéressée plus qu'aucune autre Puissance au maintien de la Turquie par ses traditions, ses obligations morales et la possession de 70 % des valeurs ottomanes, la France était bien placée pour inspirer confiance à tout le monde.

*Conclusion*  
Mais il faut faire un rapport sur les succès de l'empereur de Russie à leur au moins devant la Russie. Ils ne sont pas nombreux.

Il a pu faire de l'empereur russe, aussi il possible de parler sans être trop et trop peu. Il faut se donner des appuis de l'empereur contre l'alliance russe. M. Tschetnik qui est un belge russe, peut-être c'est une de l'empereur russe aussi sans pour empêcher l'empereur russe contre la Russie européenne et pour déposséder de Russie contre leur régime. Le résultat peut